



Protokoll  
über die ordentliche Mitgliederversammlung  
des Bezirksmusikverbands Amper  
am 28.02.2024

Beginn: 20:00 Uhr  
Ende: 21.30 Uhr  
Ort: Germering, Restaurant Ilios  
Anwesende: 21 Personen davon 20 stimmberechtigt / 12 Vereine  
Siehe Anwesenheitsliste (**Anlage 2**)  
Entschuldigt:  
Sitzungsleitung: Evi Hoffmann  
Schriftführung: Christian Schweikhardt

## Tagesordnung

### 1. Begrüßung

Kurze Begrüßung der anwesenden Vereinsvertreter und Franz Haidu vom Musikbund durch die stellvertretende Bezirksleiterin, Evi Hoffmann.

### 2. Beschlussfähigkeit

Es wurde fristgerecht eingeladen und zur verschickten und eingeblendeten Agenda (**Anlage 1**) gibt es keine Einwände bzw. Ergänzungen.

### 3. Protokollnachlese

Christian Schweikhardt, der das Amt des Schriftführers ausübt, stellt die wichtigsten Punkte aus der letzten Mitgliederversammlung nochmal vor (s.a. **Anlage 3**) Keine Anmerkungen der Teilnehmer.



#### 4. Totengedenken

Evi H. bittet die Anwesenden um eine Gedenkminute für die Verstorbenen aus dem Bezirk.

#### 5. Bericht Vorstandschaft

\*Bericht Jugendleitung:

Vanessa Söllner berichtet über die Vorbereitung und Durchführung der Musikerleistungsprüfungen 2023. Die Theorievorbereitung wurde teils in Präsenz und teils Online durchgeführt. Beim Präsenztage in Bergkirchen wurden auch wieder Testvorspiele für die Praxisprüfung ermöglicht. Angemeldet waren 74 Teilnehmer für D1 und 28 für D2. Für die Größe des Bezirks ein recht hoher Wert. Für die Prüfungen 2024 stehen die Termine bereits fest. Theorie am 16.11. und Praxis am 7.12. Anmeldung über Kursfinder online möglich.

Wegen eines MON-Beschlusses ist leider keine Online-Vorbereitung mehr möglich. Vanessa erläutert auf Nachfrage, dass die Prüfungen auch handschriftliches Zeichnen von Dreiklängen, Tonleitern und Notenschlüsseln erfordert, was bei einer Vorbereitung in Präsenz besser geübt und kontrolliert werden kann. Es kann besser Feedback an die Schüler gegeben werden, so die Begründung des MON.

Die Anmeldung ist weiterhin auch nur durch die Schüler selbst online möglich. Grund ist hierfür laut Vanessa und Franz Haidu das Thema Datenschutz und auch die Tatsache, dass das Programm vom nordbayerischen Musikbund übernommen wurde und nicht änderbar ist. Laut Vanessa hat dieses Vorgehen aber auch nicht zu einem Rückgang bei den Anmeldezahlen geführt. Bzgl. der Teilprüfungen wird darauf hingewiesen, dass diese nur noch eine Gültigkeit von zwei Jahren haben. In der Zeit muss dann auch die zweite Prüfung gemacht werden.

Weitere Informationen dazu in **Anlage 3**

Bezirksorchester Amper (BOA!)

Vanessa und Paul Roh stellen auch nochmal das neue Projekt Bezirksorchester Amper vor (BOA!). Die Resonanz auf die Ausschreibung war sehr positiv. Es haben sich 55 Musiker aus zehn Vereinen angemeldet. Einen Teil der Kosten trägt der Bezirk. Das Konzert findet am 13. April in der Klosterkirche Fürstenfeldbruck statt.

Weitere Informationen dazu s.a. **Anlage 3**.

#### Neue Multimedia Plattformen des Bezirks

Vanessa stellt auch die neuen Online Social Media Kanäle des Bezirks vor. Der Bezirk ist seit kurzem auch bei Facebook und Instagram aktiv.



Beiträge hierfür können gerne an den Bezirksvorstand geschickt werden. Es wird auch daran erinnert, dass man Termine auch selber auf der Internestseite melden und eintragen kann. Folgende Vorschläge kommen von den Vereinsvertretern und werden gerne aufgenommen:

- Erstellung eines Flyers mit den QR-Codes zu den Facebook und Instagram-Seiten, welcher ausgedruckt und in den Vereinsheim ausgehängt oder online verteilt werden kann. (Siehe **Anlage 6**)
- Durchführung eines Präsenztreffens mit den Pressevertretern der Vereine bzgl. Austausch und einer besseren Vernetzung.

\*Bericht Geschäftsführer (Kassenbericht):

Hubert Stoll stellt die wichtigsten Einnahmen und Ausgaben im Berichtsjahr vor. Die Ausgaben beliefen sich auf 3.680,91 €, die Einnahmen lagen bei 5.647,55 €. Daraus resultiert eine Mehrung des Bestandes von 1.966,64 € auf 16.569,95 €. In den letzten Jahren konnte der Bestand jährlich immer leicht erhöht werden. Ein Teil der Einnahmen ist aber eigentlich 2024 zuzuordnen, weil es Teilnehmergebühren für das Bezirksorchester sind.

Weitere Details siehe **Anlage 3**.

## 6. Entlastung Vorstandschaft

Es folgt der Bericht der Kassenrevisoren bzgl. Prüfung der Kasse durch Richard Schmid. Richard Schmid erläutert, dass die Kasse ordnungsgemäß geführt und keine Beanstandung festgestellt wurde. Er beantragt die Entlastung der Vorstandschaft.

Die Entlastung erfolgt einstimmig per Handzeichen.

## 7. Nachwahl der Vorstandschaft (Bezirksleiter(-in)/Beisitzer(-in))

Von der Vorstandschaft des MON nimmt Franz Haidu an der Sitzung teil. Er erklärt sich bereit die Wahlleitung zu übernehmen. Hierüber erfolgt einstimmiger Beschluss der anwesenden Vertreter per Handzeichen.

Es muss v.a. das Amt der Bezirksleitung nachgewählt werden, weil hierfür in der Versammlung in 2023 kein Nachfolger bzw. keine Nachfolgerin für Udo Neubauer gefunden wurde. Evi H. erläutert, dass man mit Freya Neumann und Leopold von Tippelskirch zwei Musiker aus dem Bezirk (Sinfonisches Blasorchester Germering) gefunden hat, die bereits im Sommer 2023 Interesse zur Mitarbeit im Bezirk gezeigt haben. Nach persönlichen Gesprächen und bereits erfolgter Mitarbeit haben sich beide bereit erklärt sich auch offiziell für die Ämter der Bezirksleitung bzw. als Beisitzer wählen zu lassen.

Weiter Kandidaten melden sich in der Versammlung nicht.

Ergebnis der Abstimmungen siehe **Anlage 4 (Wahlprotokoll)**.

Freya Neumann (Bezirksleiterin) und Leopold von Tippelskirch (Beisitzer) nehmen die Wahl an.



## 8. Infos vom MON

Franz Haidu informiert über einige aktuelle Themen aus der MON-Geschäftsführung. Insbesondere zeigt er sich erfreut, dass man mit Verena Schlecht eine sehr kompetente und engagierte Geschäftsführerin gewinnen konnte. Aktuell kann auch Johann Daxer als Nachfolger von Max Kriesmair, der im Laufe des Jahres in den Ruhestand gehen wird, vorgestellt werden. Am 1. März zieht die Geschäftsstelle des MON von München nach Kaufering um.

Weitere Informationen vom MON zu aktuellen Themen und Terminen in 2024 in **Anlage 5**

## 9. Sonstiges

-Im Vorfeld zur Versammlung kam eine Anfrage von Oskar Ostermeir (Grafrath) zum Thema digitale Noten bzw. Noten vom Tablet spielen. Hierzu würde man sich Informationen hinsichtlich Möglichkeiten und Rechtssicherheit wünschen. Evi H. gibt das Thema mit an Franz Haidu an den MON bzw. als Frage auch für die Delegiertenversammlung.

Sitzungsleitung

Evi Hoffmann

Schriftführer

Christian Schweikhardt

### Anlagen:

Anlage 1 – Einladung

Anlage 2 - Agenda Anwesenheitsliste

Anlage 3 – Präsentationsfolien Mitgliederversammlung

Anlage 4 – Abstimmungsergebnisse und Wahlprotokoll

Anlage 5 – Infos vom MON

Anlage 6 – Flyer QR-Codes Social Media Kanäle Bezirk Amper